



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Corrían los años '30 y un sinfín de oportunidades para el desarrollo de la creatividad y empuje se desplegaba el incipiente pueblo de San Carlos de Bariloche. Tal fue el caso de los jóvenes fundadores del Club Andino Bariloche. Fue el esquí el deporte que unió al Dr. Juan Javier Neumeyer, que había aprendido a esquiar en Europa y se encontró luego con Otto Meiling, que había llegado en 1930 al pueblo. Empezaron a conversar y hacer actividades, convocados por los mismos intereses. En Suiza, Neumeyer no solo había adquirido los rudimentos técnicos de los deportes alpinos, sino que también había conocido la organización institucional liderada por el Club Alpino Suizo, fundado en 1863, considerado el primero en Europa continental. Al equipo sumaron Reynaldo Knapp y Ing. Emilio Frey. El 13 de agosto del año 1931 en el consultorio del Dr. Neumeyer en la calle Mitre 660, fundaron el Club Andino Bariloche, para el desarrollo de las actividades de montaña. Hoy, 90 años más tarde, el espíritu de los fundadores se mantiene vivo, y los objetivos son claros: propender y difundir el conocimiento de la montaña bajo todos los aspectos y la práctica de los deportes vinculados con la misma.

Su 90° aniversario nos invita a repasar su historia y celebrar al club que es hoy la más prestigiosa institución de montaña de la Argentina. La identidad barilochense y la del Club se entrelazan: Pionera en las actividades de esquí y montañismo, es una organización formadora de niños y jóvenes de todo el país. La mayoría de los atletas que representan a Argentina en los Juegos Olímpicos de invierno, han pasado por el Club Andino. También se caracteriza por preparar a los competidores en carreras con puntaje de la Federación Internacional de Ski (FIS), organizadas por la Federación Argentina de Ski y Andinismo (FASA).

El Club posee su sede en la ciudad de San Carlos de Bariloche y cuenta con alrededor de 4000 socios, de distintas partes del país, sumando a lo largo de su historia 20 mil personas que ya han sido parte de esta gran familia. La institución promueve y ofrece una gran cantidad de actividades durante todo el año, como así también cursos de capacitación. La Escuela Juvenil de Montaña (EJM) ofrece variedad de actividades para disfrutar junto a sus alumnos de la montaña, enseñándoles a transitarla de manera segura, acercándolos a la naturaleza y enseñándoles a respetarla. Durante el verano, el Club organiza excursiones, caminatas, escaladas en roca y en hielo, y travesías donde visitan y recorren las zonas aledañas a la ciudad de Bariloche. Para los adultos a los que les gusta la montaña, el Grupo



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Excursionistas De Adultos (GEDA) organiza excursiones a distintos lugares en un ambiente tranquilo y divertido. En el invierno, el CAB ofrece actividades tanto en el área de esquí alpino, snowboard, esquí nórdico y de travesía, a través de su Escuela Juvenil de Esquí y Snowboard. Esto ha permitido la difusión de la práctica del esquí entre los niños y jóvenes de la región. También el club ofrece la Escuela de Esquí de Adultos, para aprender a esquiar o perfeccionarse y divertirse en el intento. A esto se suman nuevas actividades como kayak de travesía, buceo y preparación física, además del entrenamiento de binomios de canes, la escuelita de skate de la que disfrutaban los y las infancias barilocheños en el nuevo Skatepark de la ciudad. Acompañando el crecimiento de la actividad en Bariloche, el CAB ha incorporado la escuela de Mountain Bike, con gran entusiasmo por parte de los y las alumnos/as. Y en los últimos años, se organizan también grupos de entrenamiento de Running.

Además, para los y las aventureros, el CAB ha impulsado expediciones y exploraciones a algunas de las montañas más importantes del mundo.

El área de cursos, clínicas y capacitaciones nutre a la comunidad social y no social que quiere sumarse, dando una variedad de opciones para seguir capacitándose, como una clínica de escalada en hielo, curso de tránsito en glaciar y rescate en grietas, primeros auxilios, buceo, fotografía y más.

Impulsando la actividad de montaña, el Club organiza carreras de aventura:

- Reunidos por la CAX (enero)
- Duatlón de Otoño (mayo)
- Tetra Catedral (agosto)
- 4 Refugios (febrero)
- Trial de los Filos (enero)
- PatagoniCAB (noviembre)
- ChoriCAB
- Vertical Race
- Carrera de la Luna

La mística que mantiene estas carreras es palpable: divertirse, correr y disfrutar de la naturaleza en Bariloche, el lugar más lindo del mundo, elegido como Capital Nacional de los Deportes de Aventura, en reconocimiento al combo mágico que une nuestros hermosos paisajes con la fuerza de la gente del CAB y de tantos otros que, desde su lugar, empujan para que nuestros visitantes practiquen deportes en armonía con lo natural.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Resaltamos como parte de los valores que son pilares en la institución, cursos de formación y campañas masivas de conservación. Un lindo ejemplo de esto es el Día de las Montañas Limpias, que desde 1988, año a año, el C.A.B. organiza para esa fecha actividades vinculadas a la limpieza de nuestras montañas, ríos, lagos y de nuestro entorno en general, y de educación y concientización de la necesidad del cuidado y preservación del medio ambiente, sumando a la propuesta a numerosas Instituciones estatales, sociales y educativas de nuestra comunidad.

Asimismo, cabe destacar el rol primordial que tiene la Comisión de Auxilio (CAX) en todo el país, siendo alrededor de 250 voluntarios, en su mayoría residentes de Bariloche, que conforman un equipo de rescate. Funciona desde el año 1934. Es un grupo de montañeses socios del C.A.B. que se ha formado y especializado en rescates de montaña, y cada vez que se los necesita salen al auxilio de montañeses accidentados y personas extraviadas, de modo absolutamente voluntario y ad honorem. Han salvado numerosas vidas, han rescatado, reanimado, y encontrado a muchos barilochenses y turistas que nos visitan.

Cuenta con la mayor red de Refugios de Montaña de Sudamérica, abierta al uso tanto de socios como del resto de los barilochenses y turistas que nos visitan. Con Servicios de Alta o Media Montaña, Refugios tipo Vivac que son más pequeños y Campings con todos los servicios. Visitados por locales y turistas de todo el mundo, resaltamos: Refugios Frey (Laguna Toncek/Cerro Catedral), Gral San Martín (Laguna Jakob), Manfredo Segre (Laguna Negra), Agostino Rocca (Paso de las Nubes), Otto Meiling (Cerro Tronador), Berghof (Cerro Otto), Neumeyer (Cerro Chalhuaco), Reynaldo Knapp (Cerro Catedral). Organiza campings y refugios de vivac como el Camping organizado en Laguna Ilon, y Camping en Lago Mascardi y Los Vuriloches en Pampa Linda, el vivac en el Velco, el Manuel Ojeda Cancino (Cerro Tronador), el Dormilón (Cerro Dormilón). Esta infraestructura que ha sido construida a lo largo de muchos años, con importantes recursos propios, aportes privados y también -hace varias décadas atrás- con aportes provinciales, junto a la gran cantidad de senderos de montaña que nuestros socios fueron abriendo, posibilitaron en gran medida que nuestra Ciudad se fuese consolidando como principal destino de Turismo de Aventura de nuestro País. Además esta red de refugios ayuda a garantizar una sustentable relación con la montaña y el ambiente, permitiendo el cuidado de bosques y sectores naturales, evitando la depredación, la erosión por sobre uso, la tala de árboles y la diseminación de residuos, al igual que la posibilidad de contar con información clara y pública, para reducir la posibilidad de accidentes en la montaña.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Cabe resaltar los esfuerzos del CAB en este difícil contexto que estamos transitando como sociedad. Cada acción en pos de reforzar el sentido de comunidad, sosteniendo además los valores identitarios de la institución, son de especial significado y por ende cabe destacarlos y celebrarlos sentidamente.

A 90 años desde su fundación, tantas historias bariloenses nucleadas por el cariño a esta institución, parte fundamental de nuestra ciudad. Hoy nos toca celebrar su nutrido pasado, acompañar su dinámico presente y desearle un próspero porvenir.

Por ello:

Autores: Julia Elena Fernández; Claudia Contreras; Graciela Vivanco; Adriana del Agua y Juan Pablo Muená.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- Su Satisfacción por el 90° Aniversario de la fundación del Club Andino Bariloche (CAB) que se llevará adelante el 13 de agosto del corriente año 2021. Esta prestigiosa institución de montaña posee su sede en la ciudad de San Carlos de Bariloche y cuenta con alrededor de 4000 socios, de distintas partes del país, sumando a lo largo de su historia 20 mil personas que ya han sido parte de esta gran familia, promoviendo y ofreciendo una gran cantidad de actividades durante todo el año.

Artículo 2°.- De forma.